

Eine malerische Allee auf Kopfsteinpflaster

Die Historische Straße – Unterwegs auf den Spuren der Vergangenheit auf einem neuen Hümmling-Pfad

Von Miriam Gertken und Stefan Mertens

Klein Berßen (EL) – Drei Wanderwege finden Naturbegeisterte in und um Klein und Groß Berßen – auch noch unentdeckt für uns, starteten wir mit dem kürzeren Wanderweg in den Abendstunden und waren gespannt auf neue Erkundungen auf dem Hümmling-Pfad „Historische Straße“.

Dieser Pfad mit knapp neun Kilometern eignet sich wunderbar für eine Feierabendrunde. Startpunkt des Rundwanderweges ist Klein Berßen an der Bushaltestelle gegenüber der Kirche. Wir folgten dem Hümmling-Pfad anfangs durch das Örtchen und bogen immer mal wieder in schmale Gässchen zwischen oder hinter den Häuserreihen ein. Auf den ersten beiden Kilometern wurden es immer weniger Häuser und wir wanderten gemütlich zunächst entlang von Korn- und Maisfeldern.

Mit dem Überqueren der Hauptstraße „Haselünner Straße“ änderte sich das Landschaftsbild und wir kamen dem Grund der Namensge-



Entlang der Kornfelder erstreckt sich ein Teil der Strecke.

bung dieses Pfades näher. Vor uns lag eine ungewöhnlich lange Kopfsteinpflasterstraße mit einer umrahmenden Allee aus großen Eichenbäumen.

Die Infoschilder am Wegesrand gaben uns Aufschluss darüber, was es mit der Historischen Straße auf sich hat. Die ehemalige Landesstraße wurde bereits 1843 gebaut. Sie ist geschützter Landschaftsbestandteil aufgrund ihrer historisch-heimatkundlichen prägenden Bedeutung für das Landschaftsbild. Der Straße folgend schweiften unsere Gedanken unweigerlich in die Vergangenheit und wir überlegten, wer diese Straße schon passiert haben mochte und welche Fortbewegungsmittel damals üblich waren.

Wir gingen ein Weilchen über die Straße aus Steinen unter einem Dach von Eichenbäumen. Die Historische Straße selbst misst insgesamt sogar 6,5 Kilometer. Der ausgeschilderte Weg führt allerdings etwas früher links in einen Waldweg, wir bogen ab und spürten wieder weichen Untergrund unter den Wanderschuhen.

Kurz kam uns wiederholt der Gedanke, wie viele uns unbekannte Orte wir immer wieder in unserer Heimat entdeckten und wir waren selbst erstaunt darüber. Obwohl wir bereits viele Male die Haselünner Straße entlangefahren sind, ist uns dieser historische Weg, der parallel zur Hauptstraße verläuft, noch nie aufgefallen.

Der Waldweg führte uns nach einigen hundert Metern wieder über die Haselünner Straße und wir tauchten am anderen Ende der Straße direkt wieder in das nächste Waldgebiet ein, das vornehmlich aus Nadelforst besteht und immer



Wandern auf der Historischen Straße. Fast sieben Kilometer lang ist die Kopfsteinpflasterstrecke.

durch und am Rande des Südtannenmoores verläuft.

An einer schönen Pausenbank am Rande der Südtannen legten wir schließlich unsere Pause ein. Nach einigen weiteren Schritten durch den Wald näherten wir uns ein wenig später unserem Ziel in Klein Berßen und kamen nach etwa 1:45 Stunden Gehzeit am Ausgangspunkt an.

Gerade als Feierabend- oder Nachmittagsrunde am Wochenende können wir diese Tour empfehlen, da sie leicht zu wandern und mit der historischen Straße sowie dem tollen Weg durch die Südtannen gelungen gestaltet wurde.

Mehr Infos erhaltet ihr auf www.huemmling.de und auf den Social Media Kanälen Facebook und Instagram des Naturparks Hümmling.

Abenteuer in der Heimat

Als „Heimatabenteurer“ macht es uns großen Spaß, die Region zu Fuß und per Rad zu erkunden. Wir – Miriam und Stefan – sind Hümmlinger und lieben das Emsland. Vor gut einem Jahr haben wir damit begonnen unsere Eindrücke auf Instagram mit Interessierten zu teilen – und freuen uns über die tolle Resonanz auf unsere Tipps, Ausflugsziele und Abenteuer. Aktuell entdecken wir die 14 neuen Hümmling-Pfade – das neue attraktive Wanderangebot vor unserer Haustür – im Naturpark Hümmling. Bis zur offiziellen Eröffnungsveranstaltung am 18.9. (So.) nutzen wir den Sommer für Wanderungen auf allen Pfaden und stellen euch heute den Weg entlang der „Historischen Straße“ vor. Mehr Tipps und Ausflugsideen für die Umgebung findet ihr übrigens auf unserem Instagram-Kanal @Die_Heimatabenteurer.



Am Rande des Südtannenmoores.



Infotafel am Startpunkt - Hümmling-Pfad.



Abwechslungsreich gestaltet sich der Wanderweg.